



Exigen máxima seguridad para eventos dieciocheros en la zona

A la fecha van 56 solicitudes de permiso a la delegación. Autoridades estiman que cerca de 700 mil vehículos llegarán a la región este "18 XL". Principales recintos de Valpo y Viña contarán con detectores de metales en sus ingresos.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

El ambiente dieciochero ya se siente de lleno en la Región de Valparaíso, destino favorito para estas Fiestas Patrias (ver recuadro), y por lo mismo, las autoridades ya están concretando las primeras acciones y coordinaciones de cara a este festividad calificada como "XL", ya que se extenderá desde el 16 al 21 de septiembre aproximadamente.

Así, con el foco puesto en la seguridad y a la espera de que cerca de 700 mil vehículos ingresen a la zona durante esta celebración, la delegada presidencial, Sofía González, coordinó la mañana de este lunes una reunión en esta materia

En ese contexto, junto a Carabineros, PDI, Armada de Chile, seremi de Transportes, Trabajo, Salud, entre otros servicios públicos, la autoridad local aseguró que la clave estará en la fiscalización, sobre todo, en los eventos masivos. "Se han solicitado 56 eventos en la región", adelantó. "Hemos focalizado nuestra atención en materia de prevención de seguridad, también de fiscalización y finalmente del funcionamiento de la seguridad. Y dónde va a estar justamente la atención o el foco también será en los eventos masivos, en el control de las rutas y también, por supuesto, una especial atención en aquellos puntos turísticos en donde sabemos se generan situaciones", aseveró.

Respecto a las coordinaciones entre diversas instituciones públicas, González detalló que "existen planes operativos específicos que están orientados a poner foco y atención en aquellos even-



ESTE LUNES, EL SINDICATO DE FONDAS Y RAMADAS DE VALPARAÍSO RECIBIÓ EL PAÑO PLAYANCHINO POR PARTE DEL IND.

tos masivos donde se han registrado algunas situaciones de riesgo o delitos asociados".

En particular, añadió, "Carabineros, PDI y Policía Marítima se han desplegado en esa dirección y, por supuesto, también dentro de los distintos permisos que se han solicitado en la región, que son 56, se ha puesto también a disposición la necesidad de dotar de mejor seguridad privada, entre otros justamente la utilización de detectores de metales en aquellas fondas que son de alta concurrencia como el Parque Alejo Barrio y el Sporting".

CONTROL Y SALUD

Complementando los detalles de dichos esfuerzos, el jefe de la Zona de Carabineros de Valparaíso, general Edgard Jofré, indicó que "nuestro foco, como siempre, va a estar puesto en las carreteras, en los controles y presencia en los eventos masivos que cumplan con los requisitos que la ley exige y que esté

REGIÓN COMO PRINCIPAL DESTINO

En medio de esta importante entrega, desde la Subsecretaría de Turismo y Sernatur aseguraron que las proyecciones, para esta celebración patria, son positivas. Esto porque según los datos entregados por la Unidad de Estudios y Estadísticas de ambas instituciones, se espera que se realicen más de 2.046.845 viajes, lo que representa un aumento del 5,2% en comparación con 2023. En detalle, las regiones que recibirán la mayor cantidad de turistas serán Valparaíso, con un 24,5% (501.794 a 605.383 viajes); O'Higgins, con un 11,8% (242.444 a 292.494 viajes); y la Metropolitana, con un 10,9% (223.238 a 269.323 viajes). Al respecto, el director regional de Sernatur, Marcelo Vidal, destacó que "son variados los eventos que se están preparando en todos nuestros destinos, desde ramadas, festivales y fiestas costumbristas, que buscan entregar lo mejor de nuestras tradiciones a los visitantes y a los habitantes de la región". Asimismo, la autoridad de turismo agregó que, "en cuanto a las comunas receptoras, destacan a nivel nacional El Tabo (entre 52.410 a 63.229 viajes), Viña del Mar (de 51.757 a 62.442 viajes), y Algarrobo (50.029 a 60.357 viajes)".

de acuerdo a la norma. Eso es muy importante. Y, por supuesto, aquellos lugares de afluencia turística".

En materia sanitaria, punto fundamental durante estas fechas, la seremi de Salud, Lorena Cofré realizó un llamado "a las personas que, si evidencian hurto de animales o eventualmente mataderos clandestinos, nos hagan llegar esa información oportunamente para nosotros desplegar nuestros equipos de salud".

ENTREGA DE ALEJO BARRIOS

Y justo cuando estas coordinaciones quedaban establecidas en horas de la ma-

ñana, a eso del mediodía, el Sindicato de Fondas y Ramadas de Valparaíso recibió en comodato del Instituto Regional del Deporte (IND) el Parque Alejo Barrios para que, a partir de las 20 horas del lunes 16 de septiembre, comience a funcionar este popular recinto ubicado en el cerro de Playa Ancha.

"Nosotros como socios, como sindicatos podemos brindar una mejor atención y lo que más podemos brindar es seguridad. Este

“

En el mes de septiembre pedimos que esto sea un campo abierto a la ciudad de Valparaíso, donde nadie pague por el ingreso”.

Luis Carrizo, pdte fonderos.

siempre ha sido un campo que está cerrado, pero en septiembre pedimos que sea un campo abierto a la ciudad de Valparaíso, donde nadie pague por el ingreso. Pero sí que ahora tienen que someter a la detección de metales por la seguridad (...), tenemos solo dos entradas, 240 turnos de guardia, detectores de metales y cámaras municipales", destacó Luis Carrizo, presidente del Sindicato de Fondas y Ramadas de Valparaíso.

Consultado sobre los precios, Carrizo hizo la invitación a ir "a comer y a tomar hartito, porque aquí es barato".

Por último, el alcalde de Valparaíso, Jorge Sharp, explicó que la ciudad tendrá una abultada cartelera y, advirtió a modo de invitación: "Estas fiestas no solo incluyen comer un buen pedazo de carne o anticuchos, sino que también incluye comer pescado; la Fogata del Pescador que se va a hacer el día martes 17 de septiembre, así que tenemos todo un fin de semana, una semana larguísima de buenas actividades en Valparaíso, así que todas y todos invitados a venir a nuestra Ciudad Puerto".